



Karben, der 28.08.2023

An
Herr Stadtverordnetenvorsteher
Kai-Uwe Fischer

61184 Karben

Sehr geehrter Herr Stadtverordnetenvorsteher Kai-Uwe Fischer, ich bitte sie folgenden Antrag auf die Tagesordnung der nächsten Sitzung zu nehmen:

Prüfantrag: Solarförderung in Karben

Die Stadtverordnetenversammlung beauftragt den Magistrat der Stadt Karben zu prüfen, ob die Einführung einer Förderrichtlinie für Photovoltaikanlagen durch die Stadt Karben möglich ist. Als Vorlage kann zum Beispiel die Förderrichtlinie „100 Dächer-Programm“ der Stadt Bad Nauheim dienen.¹ Über die Ergebnisse der Prüfung soll im Haupt- und Finanzausschuss berichtet werden.

Begründung:

Der Ausbau von Solarkapazitäten ist ein zentraler Schritt auf dem Weg in eine klimaneutrale und nachhaltige Zukunft. Hierfür ist es wichtig, nicht nur städtische Gebäude/Flächen entsprechend auszubauen, sondern auch Privathaushalte dabei zu unterstützen ihren Beitrag zur Energie- und Wärmewende zu leisten. Insbesondere unter Nutzung von Solarenergie. Hierdurch werden CO₂-Emissionen reduziert und ein weiterer Schritt in Richtung Energie- und Wärmewende gegangen, sowie die Abhängigkeit von fossilen Energietreibern reduziert. Des Weiteren können durch Anschaffung und Installation einer Solaranlage die Energiekosten jedes Einzelnen signifikant reduziert werden. Durch die Förderung durch die Stadt wird ein zusätzlicher Anreiz für Energiegewinnung über Solar geschaffen. Städte wie Bad Nauheim, Florstadt, Rosbach, Nidda² und Wölfersheim³ haben schon vorgemacht, das eine Kommune die Bürger*innen beim Kauf einer Solaranlage stützend unter die Arme greifen kann und sowas durchaus eine Aufgabe einer Kommune sein kann.

Mit freundlichen Grüßen

Lindon Zena

¹ https://www.bad-nauheim.de/frontend/0_dokumente/3_lebenswert/nachhaltigkeit_klima/solar/100-D%C3%A4cher_F%C3%B6rderrichtlinie%20inkl.%20Anlage.pdf

² <https://www.nidda.de/leben/infrastruktur/klima-umwelt-wasser/klima/foerderprogramme/foerderung-stadt-nidda/>

³ <https://woelfersheim.gemeindeapp.de/de/news/photovoltaikfoerderung-wird-gut-angenommen?frame=true>